



“Si la relación es fluida, no suele haber problemas”

Los médicos destacan su aceptación

V.G.J.

HUESCA. Ganarse la confianza de los pacientes y mantener una comunicación fluida con ellos. Estas son, en opinión del médico de familia y coordinador del Centro de Salud del Perpetuo Socorro, Daniel Escribano, las claves para que la prescripción por principio activo, es decir, la receta de medicamentos genéricos frente a otros 'de marca', no suponga un problema en las consultas oscenses. En este sentido, asegura que no han registrado incidencias de importancia en el centro tras la aprobación, en agosto del año pasado, que obliga a los facultativos a recetar los medicamentos por principio activo y no ciñéndose a una marca comercial.

“Si tienes una relación fluida con ellos, no suele haber mucho problema porque les rece-

tes un medicamento y otro. Lo que sí apreciamos es que mucha de la población que atendemos es mayor, personas añosas que muchas veces siguen tratamientos crónicos y están acostumbrados a medicarse con una marca comercial”, lo que implica que “siempre tienen el mismo formato: la misma caja, con los mismos colores, las mismas pastillas”, lo que facilitó su adhesión

>Escribano cree que el mayor problema es el constante cambio de formato



Daniel Escribano. VÍCTOR IBÁÑEZ

al tratamiento y la correcta toma de la medicación. Sin embargo, con la prescripción por principio activo “se encuentran con que un mes la caja es de un color, y el siguiente, de otro distinto”. El color y tamaño de las pastillas también se puede ver alterado, con lo que se pueden producir errores en la toma que “obligan a los médicos a estar más pendientes del paciente, porque a veces, sin darse cuenta, se está tomando dos veces la misma medicación o se está dejando de tomar otra”, destacó en una entrevista para este periódico Escribano, que con todo, subraya la alta aceptación que ha percibido por parte de los

pacientes del centro a la hora de aceptar la prescripción por principio activo.

“La verdad es que no han sido muy reacios. Eso lo vivimos hace unos años, cuando empezamos a prescribir los medicamentos genéricos y había más desconocimiento sobre todo esto. Pero ahora, como se ha hecho tanta publicidad, se les ha explicado por activa y por pasiva lo que significa y que es para reducir el gasto farmacéutico, apenas encontramos resistencia”, apunta el facultativo.

Sólo en algunos “casos esporádicos” se aprecia “cierto rechazo” aduciendo que “no hace lo mismo que el medicamento marcado que tomaban previamente”. En estos casos, añade Escribano, resulta difícil valorar si responde a una sugestión del paciente o si realmente el efecto que tiene en ellos es ligeramente inferior, ya que “todos los medicamentos que llegan al mercado han sido testados por el Ministerio de Sanidad y cuentan con las garantías suficientes”.

Lo criticable en todo este asunto, en opinión de Escribano, es el hecho de que se justifique esta medida en un ahorro farmacéutico “que sí se producía hace unos años, pero que ahora no es así, porque el ahorro por prescripción del genérico frente al producto de marca comercial ha quedado reducido a la mínima expresión”, ya que hace unos meses se fijaron unos precios de referencia para los productos marcados que hacen que la diferencia de costes sea mínima o nula entre unos y otros. “Por qué se hace así -concluye Escribano-, es la misma pregunta que nos hacemos nosotros todos los días”.